

L'Institut Catholique de Paris lance son Ecole de Santé

A l'occasion d'une séance inaugurale le 20 novembre, Emmanuel Petit, Recteur de l'ICP, Alexandre Scaggion, Vice-Recteur, ont annoncé la création de l'Ecole de Santé - Humanités et soins. Destinée aux soignants, aux cadres des établissements de santé et associations, ou encore aux aidants, l'Ecole de Santé est un lieu de recherche, de dialogue et de formation.

Les Humanités au service des enjeux de santé

L'Institut Catholique de Paris a pour mission de former les acteurs du monde de demain et de leur donner les moyens de réfléchir. En créant aujourd'hui l'Ecole de Santé, l'ICP honore sa vocation au service de la société. Le domaine de la santé est fortement transformé par les nouvelles technologies, qui ne cessent de croître et d'augmenter les pouvoirs de l'Homme. Pour autant la COVID nous a en également montré sa fragilité.

L'Ecole de Santé s'inscrit dans le projet stratégique de l'ICP *Universitas* et reprend à son compte la richesse des Humanités pour accompagner soignants et institutions soignantes à repenser le soin, le sens du geste et de la relation. Elle propose ainsi une approche historique, juridique, sociologique, philosophique, psychologique ou théologique des questions de santé.

L'Ecole de Santé, un lieu de recherche, de dialogue et de formation

L'Ecole de Santé permet aux enseignants-chercheurs de dialoguer avec les professionnels de santé et les institutions soignantes pour permettre l'émergence de nouvelles synergies. Elle contribue aux travaux des équipes de l'Unité de Recherche EA 7403 de l'ICP. Son séminaire de recherche, *Santé, souffrance et institutions*, démarre cet automne et se déroulera sur trois années. Il accueille également des étudiants de master et de doctorat.

L'Ecole de Santé est aussi un lieu de formation pour les professionnels de santé, les cadres administratifs des institutions soignantes et les aidants. Cinq Diplômes universitaires (DU) à destination de ces publics sont déjà ouverts. Les deux premiers Diplômes Universitaires (DU) ouvrent en janvier 2024 :

- DU Résilience et situation de soin complexe, en partenariat avec l'Ecole de Psychologues Praticiens (EPP), soignants et chrétiens, le réseau CEFAMA – Centre d'Etude et de Formation sur l'Accompagnement des Malades (CEFAMA), l'hôpital Sainte Félicité ;
- DU Santé mentale, psychologie existentielle et phénoménologie, en partenariat avec l'EPP, l'Ecole française de daseinsanalyse et l'association française de psychiatrie.

La deuxième promotion du *DU d'Ethique. Soin et santé dans une société pluraliste. Accompagner, discerner, décider (Theologicum-Faculté de Théologie et de Sciences religieuses et Centre Sèvres)*, a fait sa rentrée en octobre.

L'Ecole de Santé a également pour objectif de sensibiliser les lycéens aux métiers de la santé et de proposer un Bachelor Systèmes numériques pour la santé, en partenariat avec l'ISEP.

[>> En savoir plus sur l'Ecole de Santé](#)

A propos de l'Institut Catholique de Paris

L'Institut Catholique de Paris, fondé en 1875, est un Etablissement d'Enseignement Supérieur Privé d'Intérêt Général (EESPIG) porté par une association loi 1901 à but non lucratif et reconnue d'utilité publique. Depuis 150 ans, il a fait ses preuves en termes d'excellence académique et de créativité, offrant des formations ouvertes à tous et adaptées aux enjeux du monde contemporain grâce à ses 6 facultés, ses 6 instituts de formation professionnelle et ses 9 écoles associées. Chaque année, l'ICP accueille 10 000 étudiants, 900 personnels enseignants et chercheurs et 250 doctorants. En septembre 2021, l'Institut Catholique de Paris a ouvert son deuxième campus à Reims. C'est à Rouen que l'ICP a ouvert son troisième campus en septembre 2023.

Sa signature, L'esprit grand ouvert sur le monde, est devenue l'emblème de campus historiques rénovés en interaction constante avec la cité en plein cœur des villes, mais aussi de l'attention toute particulière portée au développement intégral de l'étudiant, aux relations avec l'environnement socio-économique et politique, et à la réputation internationale de son unité de recherche « Religion, Culture et Société » (EA7403) labellisée par l'État depuis 2014.